
证券代码：002928                                   证券简称：华夏航空 

华夏航空股份有限公司 

投资者关系活动记录表 

编号：2022-05-13 

投资者关系 

活动类别 

□特定对象调研        □分析师会议 

□媒体采访            □√业绩说明会：2021年度网上业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

□现场参观            □其他____ 

参与单位名称

及人员姓名 

通过“全景路演”（http://rs.p5w.net）参加公司 2021年度网上业绩说

明会的投资者 

时间 2022年 05月 13日 

地点 “全景路演”（http://rs.p5w.net） 

上市公司接待

人员姓名 

董事兼首席执行官吴龙江先生、董事会秘书兼副总裁俸杰先生、财务总

监张静波女士 

投资者关系 

活动主要内容

介绍 

1、（1）对于公司运营中的机构运力购买模式，在疫情背景下国内客

运需求持续低迷，主要机构客户的购买意愿是否受到明显影响，机构运

力购买合同续签情况如何，是否会对公司运营逻辑产生冲击？（2）疫情

下国际航线迟迟不能恢复，国有大航的运力会不会集中投放到国内航线，

甚至下沉到支线航线，从而对公司布局的支线市场形成运力冲击？（3）

公司发生两起飞行安全事件，根据相关民航主管部门要求进行整改，航

班恢复进度及计划？ 

回复：尊敬的投资者，您好！（1）支线航空市场是民用航空市场的

重要组成部分，2021年 12 月 9日，印发的《“十四五”现代综合交通运

输体系发展规划》明确支线航空市场的重要性和必要性，包括：合理加

密机场布局，稳步建设支线机场，预计 2025 年全国建成民用运输机场 270

个以上；发展高品质客运服务，促进航空服务网络干支有效衔接，优化

航班时刻资源配置；提高客运服务普惠均等水平，发展边远地区基本航

空服务，方便边远地区群众日常出行。同时，最近各地疫情反复，但政



府动态清零的决心不变，在保障人民群众生命安全的前提下，地方政府

依然重视当地航空发展，开通航线对当地经济社会发展尤其是招商引资、

旅游等方面起到极大的提升作用，这是地方政府的长期刚需。公司在支

线网络的构建和支线航空市场的开发与服务方面具有独特优势，因此双

方合作是长期稳定的，不会轻易受外部环境变化产生实质性影响。（2）

目前，有少量的单通道飞机因国际停运下沉到干支航线，但公司机队以

支线飞机为主，并建立了差异化的支线航线网络，特别是近年来公司支

支航线占比持续提升，同时通程产品有效促进干支航线结合，改善整体

网络通达性，公司网络竞争力得到明显增强；叠加公司稳定的运力采购

合作模式，有效保证公司整体收益。因此，运力下沉的影响有限。（3）

安全是公司发展的基石，公司以安全管理为核心，调整组织架构，加大

安全管理资源投入，完善公司安全管理体系。能力提升方面，公司通过

加强复训，提高飞行员复杂环境的应对能力；针对复杂环境，优化处理

预案和操作规范。风险管理方面，建立三级风险管理机制和双重预防机

制，进一步完善风险分级管控和安全隐患治理要求，组织开展双重预防

机制专项培训 4 次，发挥双重预防机制在安全管理工作中的重要作用。

风险排查方面，共开展 14 次应急演练，全年累计开展检查 7906 次，提

升自查自纠效能。作风建设方面，公司发布《安全专项教育培训方案》，

完善员工安全报告制度，加强舱音监察，建设飞行员技术画像系统，加

强飞行技术管理。随着疫情对民航业的影响逐渐减弱直至消除，公司在

保障飞行安全的基础上，运力投放将得到有序恢复。 

2、您好，我是从去年发生安全事故以后建仓华夏航空的，一直持有

到现在，我对公司很有信心，坚信疫情过去后，华夏会迎来曙光。我有

2 个问题想了解一下（1）对于目前疫情的如此严重，管理层有相应的解

决办法吗？对员工的激励有方案吗？（2）从现在来看管理层对新疆、兴

义、衢州模式的成功与复制使得未来在支线领域有一定的优势，未来有

没有更多的类似模式规划呢？（3）去年发生的安全事故，能确保不再发

生了吗？有没有对制度完善？ 

回复：尊敬的投资者，您好！（1）面对疫情冲击，公司采取了以下



措施进行应对：第一，与机构客户保持积极沟通，维持稳定良好的合作

关系；第二，采取积极的收益管理政策，提升客票收入水平；第三，灵

活调整航线结构，提升飞机利用率，积极争取阶段性市场机会。公司前

期已经实施了股份回购用于员工激励，未来将择机筹划员工激励方案。

谢谢！（2）公司现有的模式均是以当地市场特点为基础，以更好地服务

当地市场需求为目标，因地制宜设计相应的合作模式。国内支线市场潜

力巨大，公司深耕支线市场十多年，对支线市场定位及特点有深刻的理

解，善于为各支线市场设计合理的网络结构和合作模式，以最少的资源

投入提高当地航空网络的通达性。未来公司将继续创新合作模式，满足

市场变化需求，提高公司在支线航空市场的竞争优势。（3）安全是公司

发展的基石，公司以安全管理为核心，调整组织架构，加大安全管理资

源投入，完善公司安全管理体系。能力提升方面，公司通过加强复训，

提高飞行员复杂环境的应对能力；针对复杂环境，优化处理预案和操作

规范。风险管理方面，建立三级风险管理机制和双重预防机制，进一步

完善风险分级管控和安全隐患治理要求，组织开展双重预防机制专项培

训 4 次，发挥双重预防机制在安全管理工作中的重要作用。风险排查方

面，共开展 14 次应急演练，全年累计开展检查 7906 次，提升自查自纠

效能。作风建设方面，公司发布《安全专项教育培训方案》，完善员工安

全报告制度，加强舱音监察，建设飞行员技术画像系统，加强飞行技术

管理。随着疫情对民航业的影响逐渐减弱直至消除，公司在保障飞行安

全的基础上，运力投放将得到有序恢复。 

3、行业整体受挫，公司为何此时还在引进飞机？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司看好支线航空市场长期发展，基

于目前情况，公司已经对飞机引进节奏进行了一定优化。谢谢！ 

4、去年净利开始亏损，今年一季度开始巨亏，公司有何应对措施？ 

回复：尊敬的投资者，您好！去年以来，受疫情影响，民航旅客出

行需求大幅下降，同期航油价格大幅上涨，对行业均产生了重大影响。

公司将积极提升运营实力、强化安全基础、提升收益管理、优化航线网

络，争取将不利影响降至最低水平。谢谢！ 



5、各地疫情间歇性小范围出现，对公司自身有多大影响？ 

回复：尊敬的投资者，您好！公司与地方政府密切沟通，积极迅速

地对航线网络进行及时调整，强化收益管理能力，有效降低疫情对公司

航线运营的影响。谢谢！ 

6、近期飞行事故频发，公司的安全生产是否有充足保障？ 

回复：尊敬的投资者，您好！安全是公司发展的基石，公司以安全

管理为核心，调整组织架构，加大安全管理资源投入，完善公司安全管

理体系。能力提升方面，公司通过加强复训，提高飞行员复杂环境的应

对能力；针对复杂环境，优化处理预案和操作规范。风险管理方面，建

立三级风险管理机制和双重预防机制，进一步完善风险分级管控和安全

隐患治理要求，组织开展双重预防机制专项培训 4 次，发挥双重预防机

制在安全管理工作中的重要作用。风险排查方面，共开展 14次应急演练，

全年累计开展检查 7906 次，提升自查自纠效能。作风建设方面，公司发

布《安全专项教育培训方案》，完善员工安全报告制度，加强舱音监察，

建设飞行员技术画像系统，加强飞行技术管理。 

7、贵公司认为航空业的冬季何时出现拐点，为此进行了什么努力？ 

回复：尊敬的投资者，您好！疫情的发展存在不确定性，难以预测，

但是公司坚信随着疫情防控政策和其他支持政策的推行，民航业未来一

定能迎来春天；在此期间，公司将积极提升运营实力、强化安全基础、

提升公司核心竞争力，为疫情后的经营做好充分的准备。谢谢！ 

8、您好，航空业事故导致各航司加大维保投入，预计该部分投入会

在未来 1-3 年增加多少成本？对利润影响如何？ 

回复：尊敬的投资者，您好！安全是公司发展的基石，公司以安全

管理为核心，一直持续保持对安全管理资源的投入。谢谢！ 

附件清单 无 

日期 2022年 05月 13日 

 


